
問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

駐車場。（本部等前を例外として）総じて、1区画の幅が狭い。 角間 機能改善 駐車場

角間キャンパスM駐車場の白線が薄くなっているため、通路に停めてしまう人がいて、
奥に停めた車が出られない事がある。白線を全て引き直さないまでも、駐車禁止場所に
黄色斜線を引くなどの対応を望みます。

角間 機能改善 駐車場 M駐車場

角間キャンパスB駐車場内の白線と，B駐車場前の横断歩道の白線が消えかけていま
す。

角間 機能改善 駐車場 B駐車場

角間キャンパスの駐車違反回数のリセットまたは見直しをしてほしい。指定場所に停めて何ら
かの事情で許可証提示を忘れてカウントされた違反を、他の悪質な違反と同じ扱いにしないで
欲しい。学生よりも教職員は在籍期間が長く、提示を忘れる時もある。車を買い替えるまで駐
車違反が累積されるのは困る。部局長判断で違反回数を訂正できるようにして欲しい。

角間 その他 駐車場

ELPセンターの一階のトイレをウオッシュレットにして欲しい 角間 機能改善 トイレ ELPセンター

初期の角間移転時の棟なので、電気容量が低く、盛夏や厳冬というエアコンが最も必要な時
期にブレーカーが落ちることが度々あり、その都度、職員の方に対応してもらっている。大変気
分が下がるし職員の方に負担をかけて心苦しい思いをする。１つのフロアのブロックごとに電
気施設の盤があるようだが、よく使う人が多いブロックで頻発する。

角間 機能改善 空調

建物増やしたのなら、電気使用量の契約も増やしてください。基本使用量増やしているのに契
約を見直さないというのは馬鹿ですか？

角間 機能改善 電気容量

アカンサスブリッジ、石垣が橋とくっついておらず、自立していて、沈下していっている。基礎が
繋がっていないので、大地震の際に石垣部分だけ崩れる危険性があるのでは？道路側に崩
れて道を塞いだら、富山につながる道路を塞ぐことになり、大迷惑。災害復旧の妨げになるし、
巨大な石垣が落下し誰かにぶつかれば大事故。地震を想定した避難訓練を行っているが、地
震時の被害想定はなされているのか？

角間 安全対策
アカンサスイ
ンターフェー
ス

特に秋頃の、学生・教職員の帰宅時間帯の熊対策が不十分だと思います。特に理系の学
生や寮生活の留学生は、暗い道を一人で長時間歩く機会があり、いつ熊に襲われてもお
かしくない状況に置かれており、県や市と協力して駐車場や道路の照明器具を増設する
などの対策が急務だと思います。

角間 安全対策 熊対策

角間キャンパス全域：熊の心配をしながら通勤やキャンパス内移動をしなくてはならないのは
負担ですし危険です。人身事故があってからは遅いです。対策を望みます。

角間 安全対策 熊対策

20年位言っているが、バリアフリー対応してくれ。理事学長は荷物を運ばないから、
階段など気にしないのだろうが、本部からアカンサスブリッジ渡っても、その先どこも
いけない。雨でも建物間移動できるのは、階段を登れる人だけ。タイヤは雨の中。建設
当初からの不具合を放置したまま。老朽化でもなく最初からできていない。その事の自
覚もない。老朽化としては、地面、タイル式なので割れ、剥がれ、浮きが多い。

角間 バリアフリー

大学階段脇、水路、池、電気代がかかるなら、埋めるなど見直した方が良いのでは？イベント
毎に掃除や再起動するなら、埋めておいた方が蚊などの発生が防げるのでは？

角間 その他 その他

マスタープラン。ハイコストノーリターンのYAMAZAKIプランを反省して、見通しもないのに取り
敢えず学生施設潰して、物作ろうとしないで。駐輪場潰して店を作っても、駐車場もない所に誰
が物を買いに来る？そのまま駐輪場を潰して、駐車場を作らないと店舗はやっていけない事
になるのは、考える迄もない。それくらいなら、学生用駐車場を整備した方がまし。遠隔講義な
ど、学外での学び、受け入れを想定して駐車場整備した方がましでは？駐車場は平地になる
から、その後他の施設への転用も容易になる。長期的ビジョンを持ってくれ

角間 その他 その他

図書館裏の標本庫の屋根から、水漏れしている 角間 地震 図書館

耐震補強についてはやはり考えていただきたい。たとえば図書館や共同研究室等の書籍落下
が激しいので、落下防止テープなどの処置は必要になると思われる。

角間 地震



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

角間北地区P駐車場の安全確保を至急お願いしたい。
昨年度から落ち葉清掃がなされておらず、落ち葉が積もったうえに、
雪が積もり、除雪作業にも支障が出ているように見えます。
放置されている期間が長いため、排水溝が落ち葉で埋まってしまい、
排水機能が働いていません。そのためか、P駐車場の奥のほうでは、夏でも、
水がしみだしています。崖から水がしみだすのは、崖崩れの前兆です。
倒れる樹木も増えてきており、P駐車場の奥で、土砂崩れが起きるのは
時間の問題のように見えます。施設管理をする大学の責任が問われます。

角間北 安全対策 駐車場 P駐車場

１：角間キャンパス北地区の駐車場の１台あたりのスペースが狭いため，隣の車のドア
があたってできたと思われるへこみや傷が自分の車のドアに複数あります。

角間北 機能改善 駐車場

角間キャンパスのB駐車場は駐車幅が狭く、乗り降りの際に不都合がある。混んでいる
際でも3-4割程度は空いているので、ラインの引き直しをしていただきたい。

角間北 機能改善 駐車場 B駐車場

４．北地区B駐車場に、学生等許可証がない車が駐車しています。定期的に巡回願います。 角間北 その他 駐車場 B駐車場

２．北地区B駐車場の電灯が暗いので、至急対応願います 角間北 機能改善 駐車場照明 B駐車場

１）北地区の男性用トイレ（小便器）のパーテーションがほしい。 角間北 機能改善 トイレ

２）人間社会5号館の男性用（女性用も？）トイレの床が古く汚い。貼り替えてほしい。 角間北 老朽改善 トイレ 人社５号館

３）感染症対策で冬場でも丁寧に手を洗いたいので，トイレの手洗いでお湯が使えるようにして
ほしい。

角間北 機能改善 トイレ

角間キャンパス北地区のトイレが全体的に古いので、改修を進めてほしいです（洋式を
増やす、明るくする、３号館の女子トイレに入るときに男子トイレが丸見えなのが気に
なるなど）。直近ではクラウドファンディングでトイレ改修をしていましたが、できれ
ば大学の財源で賄うのが良いとは思います。

角間北 機能改善 トイレ 人社３号館

人社1号館5階男子トイレの小便器の一つがかなりの長期間にわたり「使用禁止」の貼
り紙がはられている。紙自体が衛生的でないし、何よりトイレが使えない期間がここま
で続いていること自体がおかしい。ジェンダーレストイレどうこう言うまえに既存のト
イレの復旧に予算を使っていただきたい。

角間北 老朽改善 トイレ
人社1号館5
階男子トイレ

角間北地区のトイレ改修がクラウドファンディング頼みというのは情けないです。 角間北 その他 トイレ

総合教育棟１号館７F 　教員研究室が冬寒すぎる。 角間北 機能改善 空調
総合教育棟１
号館７F

角間キャンパス人間社会1号館、第1講義棟：建物の気密性が低く、夏の暑さと冬の寒
さが厳しいです。特に冬場はエアコンだけでは部屋が暖まらず、寒さのせいで業務に支
障が出ます。

角間北 機能改善 空調
人社1号館、
第1講義棟

・冬場の暖房に特に苦戦している。研究室のエアコンは寒冷地対応ではない（高くて研究費で
買えなかった）ので、真冬の寒さをこれだけで凌ぐのはつらい。補助的にデロンギを入れてみ
たらブレーカーが落ちてしまったので、ごく弱くして使っている（人社2号館）。

角間北 機能改善 空調 人社2号館



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

総合教育１号館の事務室の暖房が不十分です。 角間キャンパス北地図では、以前はセ
ントラルヒーティングシステムで暖房が供給されており、暖房は良好でした。 しか
し、そのシステムは2、3年前に閉鎖されました。 現在、暖房は各部屋のエアコンに依
存しており、外気温が低い場合、これらのエアコンは部屋を暖めるのに十分な能力があ
りません。 その結果、人々はエアコンを可能な限り強力な設定に設定することになり
ます。 これは大学のエネルギー消費目標にとって好ましくありません。

実行できるアクションは 2 つあると思いますが、両方を実行することをお勧めしま
す。
(1) セントラルヒーティングシステムを復旧します。
(2) 建物の断熱性を向上させる。 古い建物にこれを行うのは簡単ではないかもしれませ
んが、できることの 1 つは複層ガラスを取り付けることです。

角間北 機能改善 空調
総合教育１号
館

１．総合教育1号館5階の研究室窓から冷気が入って来るため、仕事の効率が大幅に下
がっています。風邪もひいたので、病院で診察・処方してもらいました。仕事・健康に
支障が出るので、至急対応願います。

角間北 機能改善 空調
総合教育1号
館5階の研究
室

研究室の冷暖房の効きが悪く，冬は寒くて仕事にならない。 角間北 機能改善 空調

北地区の集中暖房が廃止され，研究室個別のエアコンでの対処に切り替わりましたが集中暖
房を復活してほしいです。研究室設置の家庭用エアコンは低温時にはすぐに霜取り運転のた
め停止してしまい研究室が寒くなり研究教育上で支障を来しています。また以前はなかった冬
期の電力超過デマンド警報がこのところ頻繁に出るのも，集中暖房廃止によりかえって電力
使用が不効率になった結果ではないかと推測します。以上のことから集中暖房の復活を強く
要望します。

角間北 機能改善 空調

学生会館前広場から人間社会第2講義棟にかけての通路が白タイルになっているが、雨
の日は滑りやすく、晴れの日は日光がタイルに反射して眩しいので、改善してほしい。

角間北 安全対策 地面
人社第2講義
棟

角間キャンパス中央交差点：横断中に北鉄バスが一時停止せず交差点に突っ込んでくること
があります。特に夜間は危険です。バス会社に注意を促していただけませんでしょうか。

角間北 安全対策 道路
角間キャンパ
ス中央交差点

(2) 総合教育1号館の非常階段の鉄枠の隙間が大きすぎて，雪が降ったときに足を滑らせると
すり抜けて落ちる危険性がある。

角間北 安全対策 階段
総合教育1号
館の非常階
段

・金沢大学終点バス停が雨天時や融雪時、水浸しになる。原因は、案内看板裏側の側溝が土
砂でほぼ完全に埋没したまま、多年にわたって放置されているため、駐車場からの流水がそ
のまま流れてくるためと思われる。

角間北 機能改善 屋外
金沢大学終
点バス停

基本的な排水を考えていないので、人文2号館前とかの水たまり。タイル式は基本的に段差で
振動が多いので、抜本的に見直してほしい。総合教育棟前とか、冬場水が抜けないので凄い
水たまりになっている。理事学長は仕事しないから気にならないのかもしれないが。大学会
館、周囲の地盤沈下で、外階段が下にスロープ化していて危険。抜けた手すりを付けなおせ
ばよいというものではない。傾いた階段自体を直さなければ。

角間北 機能改善 排水 人文2号館前

・角間北地区外周道路沿いの駐輪場の照明が暗すぎて夜間、自転車のチェーンロックの
数字が読めない。

角間北 機能改善 駐輪場

研究室の水道，トイレの水道は水しか出ず，冬は冷たすぎる。 角間北 機能改善 水道

中央図書館や資料館を一般利用する方が近くの駐車場やエレベーターを利用できる建物
構造に一体改修を望む

角間北 機能改善 その他

電灯の間引きをやめて欲しい。たとえば人社2号館1階の廊下が暗いので、電灯をすべ
てつけて欲しいとお願いしたら、エコのために受け入れられないといわれた。

角間北 機能改善 屋内照明
人社2号館1
階

２：１号館１階エレベータ前のロビーがいつも暗くて電気がついておらず，そういった
ところで学生が勉強しているのを見て不憫に思います。以上，２点についてぜひ改善し
て欲しいです。

角間北 機能改善 屋内照明
人社１号館１
階エレベータ
前



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

・廊下の蛍光灯が、節電のため一つおきにしかつかないようになっている。蛍光灯から
離れた研究室前が夕方には真っ暗になり、鍵の解錠施錠に苦労している（人社２号館研
究室フロア）。

角間北 機能改善 屋内照明
人社２号館
研究室フロ
ア

人間社会５号館３階廊下の一番奥の蛍光灯がもう何年も切れたままで、いつも困ってい
ます。このようなものの交換まで教員から言わないと変わらないのかと思うとがっかり
です。

角間北 老朽改善 屋内照明
人間社会５号
館３階廊下

(1) 総合教育2号館から北福利へ抜ける半地下通路の蛍光灯が切れている。 角間北 老朽改善 屋内照明

総合教育2号
館から北福利
へ抜ける半地
下通路

大学会館からアカンサスインターフェイスまでの通路は、夜間に照明が消えていることが多
い。途中、階段も数段あり、懐中電灯の持ち合わせがない時に、気をつけていても何度か転ん
だことがある。センサーライトを設置してほしい。

角間北 安全対策 屋外照明

大学会館か
らアカンサ
スインター
フェイスま
での通路

・”金沢大学中央”の交差点が夜だと暗すぎて、横断歩道の歩行者が全然見えないため、街灯
を設置してほしいです

・”金沢大学中央”の交差点を、登る方向（富山県方面）に走った一つ目の横断報道も暗すぎ
て、横断歩道の歩行者が全然見えないため、街灯を設置してほしいです

角間北 安全対策 屋外照明
金沢大学中
央”の交差点

地震とは関係なく共通テストの早朝出勤時に気が付いたのですが、
金沢大学中央バス停から大学会館に上がるルートが早朝、1日目は照明が点かず真っ暗、2
日目はアカンサスインターフェースに上がるまでは真っ暗でそこから大学会館へは照明が点
いていました。（違いがあった理由は不明。）人間や動物が潜んでいるのではないかと恐怖を
感じたので、照明は時間による設定ではなく人感センサー等で点くようにしてほしいです。

角間北 安全対策 屋外照明

金沢大学中
央バス停から
大学会館に上
がるルート

・教室や演習室でブラインドが壊れているところがかなり多い（人社第一講義棟）。 角間北 老朽改善 教室
人社第１講義
棟

教職実践支援センターと３号館の連絡通路の側面に藻が生えている。この通路の扉を開
閉すると大きなキィ～という音がする

角間北 老朽改善 屋外

教職実践支
援センター
と３号館の
連絡通路

人間社会学域4号館音楽ホール側入口扉の閉まる音がうるさいので、修理していただき
たい。

角間北 老朽改善

人間社会学
域4号館音楽
ホール側入口
扉

・北地区の歩道・階段のタイルが破損したまま、あちこちで放置されている。 角間北 老朽改善 屋外

中地区と北地区を結ぶアカンサスインターフェースの中地区側接続点付近の下側通路，
及び，北地区の学生会館付近の半地下通路に多数の雨漏り箇所があり，足元が滑りやす
くて危険です．施設部に修繕を要求したこともありますが未だに何もしてくれません．
よろしくお願いします．

角間北 老朽改善 雨漏り

アカンサス
インター
フェースの
中地区側接
続点付近

北地区の学
生会館付近
の半地下通
路



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

大学会館から郵便局わきを経由して図書館方向、および、大学会館から総合教育棟方向の通
路は、雨漏りなどでタイル面に水溜りができやすい。職員の方が専用の掃除機で吸い取ってく
ださっているが追いつかず、通行しにくい。雨漏りの修繕をしてほしい。

角間北 老朽対策 雨漏り

大学会館から
郵便局わきを
経由して図書
館方向

大学会館から
総合教育棟
方向の通路

先日回答した内容について補足があります。（回答期限当日に慌てて回答しましたが、後日現
場を確認しました）
場所は、大学会館から図書館方向、および、大学会館から総合教育棟方向の地下通路で、水
溜りができやすい状況について、原因は雨漏りなど、と書いた記憶があります。雨漏りもある
かと思いますが、実際は、屋根のない箇所から直接雨が吹き込んでいる分が大きいと思われ
ます。路面が濡れて通行しにくく、長年気になってはいますが、雨漏りの修繕だけでは改善さ
れない状況でした。以上、補足いたします。よろしくお願いいたします。

角間北 老朽対策 雨漏り

大学会館から
図書館方向、
および、大学
会館から総合
教育棟方向
の地下通路

３．北地区B駐車場出入り口の横断歩道白線が消えているので、死傷者が出る前に、白線の
引き直しや横断歩道部分の高さ盛り上げ等、至急対応願います。横断中に何度も教職員及び
学生に轢かれそうになりました。対応が遅れて轢かれた場合、加害者はもとより大学に対して
も訴訟を起こします。

角間北 安全対策 横断歩道 B駐車場

総合教育等の駐車場から建物までが遠すぎる。やむを得ず残業を強いられているのに，帰り
の駐車場までの道のりでイノシシに遭遇し危険だった。

角間北 安全対策 駐車場
総合教育等
の駐車場から
建物

前も書いた角間キャンパス終点バス停の溢水のことですが、このところ気温が下がると、溢水
は凍結し、広範囲にわたってスケートリンクのような状態になっていました。一部は車道部分に
も流出しており、ちょうどバスに乗り込むときに歩くあたりにも凍結が広がっている場合があり
ます。バス乗降時にスリップして怪我をしたら、労災ですよね？

角間北 安全対策 排水
角間キャンパ
ス終点バス停

・晩秋期のカメムシの大量発生、早春期のカラスの営巣。 角間北 その他 害虫

・南地区の建物新営にあてる金の何某かでも、北地区の設備更新に充当してはどうか。
南北格差（あるいは文理格差）が拡大する一方なのは、目に余る。

角間北 その他 その他

角間キャンパス、総合教育1号館の正面玄関（管理係の向かい）右側に，GENERAL
EDUCATION HALL というブラスレターがついていますが，HALLの三文字目のLの字が
抜け落ちています。

角間北 その他 その他
総合教育1号
館の正面玄
関

・同じく終点バス停は、バスを下車した歩行者が横断歩道を渡るために自動車・バスが一時停
止しなければならず、ラッシュ時には渋滞が発生している。自然研前バス停のように構造を工
夫すべきではないか。

角間北 その他 屋外 終点バス停

網戸に穴が空いており、窓を開けると、そこから虫が室内に入ってくる。（場所：角間
キャンパス、総合教育棟5階　共同利用室（GS教育系））

角間北 その他 害虫
総合教育棟5
階

・定期的に廊下のワックスがけがなされているが、汚れた床に上塗りするだけで、重なったワッ
クスが逆にベトベトしている。特に窓近くの床は汚れと日差しによるワックスの劣化が大きい。
一度ワックス除去してから塗る必要があるのではと思い、事務部にその旨伝えたが、予算が
ないので･･･ということだった。（人社２号館）

角間北 その他 廊下 人社２号館



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

2024年度に概算要求が行われる角間北地区の大規模改修について。
　元旦に起こった能登半島大地震を受けて角間北地区の多くの建物がそれなりに被害を
被ったことと思われる。ことに教員研究室の本棚や平積みの本が崩れ落ちたり、書類・
プリント類が散乱したりと、上層階へ行くほど深刻な被害を受けたであろう。これを受
けて早々に改修に着手すべきだという意見が声高に起こるかもしれない。
　しかし視点を変えれば、こうも言える。この大地震にもかかわらず角間北地区の建物
じたいはまったく崩壊することなく、被害は研究室レベルにとどまって最小限に抑えら
れたのだと。それにひきかえ、特に能登半島奥地は道路・建物ともに壊滅状態であり、
停電・断水により人間の日々の日常生活が奪われた。余震も続いており、人々の不安は
絶えない。復旧には長い年月がかかるだろう。そんな今、角間北地区の大規模改修なん
ぞに着手すべきだろうか。答えはおのずとわかるはずである。30年を経過した角間北
地区の建物は、この大地震を耐え抜いた頑丈な建物群なのであり、地元石川県が大変な
折に概算要求を通して大規模改修に取りかかるなど、世間を顧みない利己主義にもほど
があろうし、せめて計画を10年延期するぐらいの心遣いをすることこそ、地元に根ざ
した金沢大学の取るべき道だと考える。
　今は国を挙げて能登半島大地震の惨禍からの復興に着手すべき時なのであり、この大
地震でびくともしなかった金沢大学角間北地区の私的なリニューアルに血道をあげてい
る場合ではない。

角間北 その他 その他

おそらく地震の影響だと思いますが、天吊りのプロジェクターの向きがずれている教室があり
ます（第1講義棟313など）。

角間北 地震
第1講義棟
313など



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

事務局周辺の駐車場台数が少なすぎる。9時出勤だと遠くにとめることになり、また、
学生用の駐車場は幅も狭く、当て逃げも多いと聞くので心配。

角間本部 機能改善 駐車場

駐車場の台数が少ない。また、優先駐車場も車椅子のみ優先・２台だけ？のため、妊娠
中でも遠くの駐車場から歩かなければならない。優先駐車場の種類、または駐車場自体
をもう少し増やしてほしい（角間キャンパス、本部棟前駐車場）

角間本部 機能改善 駐車場
本部棟前駐
車場

駐車場の台数が少なすぎる。できることなら、メディア横の雑木林に拡張ｎ本部棟下の
駐車場の周りの用水を埋め立てて増やす、等あれば、ありがたいです。

角間本部 機能改善 駐車場
本部棟下駐
車場

①駐車場の台数が少なすぎる。（角間キャンパスG駐車場）とめられなかった場合は、
E駐車場までいかなければならず遠くなる。

角間本部 機能改善 駐車場 G駐車場

駐車場の台数が少なすぎる。枠線がないところに停めている車を何度か見たことがあ
る。
特に、駐車場に雪が積まれている時は台数が足りない。車の前後に駐車されていて出ら
れない時があった。雪の予報などで十分な駐車スペースを確保できないと予想される場
合は、交通整理の要員を手配していただくか、前日のうちに在宅勤務推奨などの通知を
してほしい。
満車の場合は離れた駐車場を探しに行く必要があるが、どの駐車場に空きがあるのか分
からない。リアルタイムで空車状況が分かるシステムがあるとありがたい。（角間キャ
ンパス F、G駐車場）

角間本部 機能改善 駐車場 F、G駐車場

駐車場が少ない。本部棟勤務なのですが、妊婦のため、近くに停めたいのですが、車い
す用駐車場しかなく停める場所が無い。車いす駐車場は、車いすの方用だと思うので、
支えあい駐車場の枠を作ってほしい。
トイレをすべて洋式にしてほしい。

角間本部 機能改善 駐車場

本部棟・学術メディア創成センター周りの駐車場の台数が少なすぎます。8時には満車
になる惨状を改善できないものでしょうか。付近に新しい建物を建てるとお聞きしまし
た。その機会に駐車場の拡張も真剣に議論していただければ幸いです。

角間本部 機能改善 駐車場
本部棟・学術
メディア創成
センター周り

本部およびG駐車場の駐車台数が足りていない、駐車幅のラインが狭く隣の車にぶつかりそ
う。

角間本部 機能改善 駐車場 G駐車場

・本部棟周辺の駐車場が足りていない 角間本部 機能改善 駐車場

本部棟付近の駐車場が不足している（午後出勤の場合、遠くに止める必要がある。）、 角間本部 機能改善 駐車場

本部棟で勤務していますが、9時出勤のためか近くの駐車場が埋まっておりE駐車場か
ら歩いています。雪が積もっているときは10分近く本部棟までかかりますので近くの
駐車場が増えるととてもありがたいです。G駐車場の夜間勤務の場所も空いています
が、かなり狭く車が接触しそうで怖いです。余裕を持った駐車スペースを増やしていた
だけると助かります。

角間本部 機能改善 駐車場

駐車場の数の増加（本部棟）
定時に来れば停められるのですが、時間給などで遅めに来ると下の駐車場もいっぱいに
なり、テニスコート近くの駐車場に停めています。本部棟付近にもう少しスペースがあ
るとありがたいです。

角間本部 機能改善 駐車場

・角間キャンパスG駐車場の駐車間隔が狭い。 角間本部 機能改善 駐車場 G駐車場

G駐車場の１台あたりの駐車幅が狭いため、横幅の大きな車同士は隣になると乗り降りができ
ないです。また、数も少なく、停めるスペースがないことが度々あり、線外に停めるか、お客様
用に停めることになってしまい申し訳ないです。

角間本部 機能改善 駐車場 G駐車場

・G駐車場の一部に軽自動車でも狭い線引き区画(夜間駐車可能区画)があり、皆、線からずら
して停めるため、変に間が空いてスペース効率が悪い。（角間キャンパスG駐車場）

角間本部 機能改善 駐車場 G駐車場



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

駐車幅のラインが狭すぎる。2台スペースに結局1台の駐車となってしまい、場所が
もったいない。（角間キャンパスG駐車場　夜間駐車スペース）

角間本部 機能改善 駐車場 G駐車場

・Ｆ駐車場のG駐車場へ向かう階段手前の水はけが悪く雨の日は水たまりの中を歩く羽目にな
る。（角間キャンパスF駐車場）

角間本部 機能改善 駐車場 F駐車場

・Ｆ駐車場のG駐車場へ向かう階段手前の水はけが悪く雨の日は水たまりの中を歩く羽
目になる。

角間本部 機能改善 駐車場

G駐車場から本部棟に続く階段に、雪や雨除けのトンネルのようなものを設置していた
だきたいです。特に雪が降った際に、階段を登ろうとすると雪が積もっており最悪滑っ
て転ぶ事故が起こると思われます。事故を回避するために回り道で行くと本部棟まで時
間がかかりますので、設置いただければ幸いです。

角間本部 安全対策 駐車場 G駐車場

G駐車場から本部棟に向かう階段が急で危ない 角間本部 安全対策 駐車場 G駐車場

駐車場の電灯が少なくて暗い。冬季は階段の足場が悪く歩きにくい（角間キャンパスG
駐車場）

角間本部 安全対策 駐車場 G駐車場

・角間中央交差点からA駐車場方向は一方通行の侵入禁止を解除できないか。遠回りのた
め、総合教育棟の教職員の一部がG駐車場へ駐車しているように見受けられる。結果、G駐
車場の数が足りず、本部棟の来客駐車場に停める者につながる。
(なお、一方通行解除による角間中央交差点の渋滞問題は歩行者分離型の押しボタン式にす
れば解決できないか。）（角間キャンパス角間中央交差点・G駐車場）

角間本部 その他 駐車場

・角間キャンパスG駐車場の台数が少ないです 角間本部 機能改善 駐車場 G駐車場

・本部棟のトイレの数が少ない。和式が多くて利用しづらい。やや汚くて清潔感に欠ける。２階
のトイレ内に物置きスペースや荷物掛けがないため困る。

角間本部 機能改善 トイレ

本部棟のトイレが少ない。２つのうち１つが和式なので、洋式だけしか使いたくない人
も見受けられ、混雑する。

角間本部 機能改善 トイレ

本部棟の階ごとのトイレが少ないと思います。またトイレが和式なのも洋式にしてほし
いです。

角間本部 機能改善 トイレ

職員数に対し本部棟のトイレの数が足りていないと思います。各階に洋式1、和式1ず
つしかなく、上下階まで行っていることもあります。足の不自由な方や妊娠中の方から
すれば各階にトイレが1つしかない状況であり、SDGsであるとか多種多様な人を採用
することを念頭に置いている割に本部棟のトイレはその思いと逆行していると思いま
す。まずトイレをどうにかすべきです。

角間本部 機能改善 トイレ

②本部棟のトイレの数が少なすぎる。洋式トイレも手洗場も少ない。 角間本部 機能改善 トイレ

本部棟のトイレの数が少ない。せめて和式を様式に変えて欲しい。 角間本部 機能改善 トイレ

本部棟の女性トイレ数が少なすぎる。和式トイレは音姫がついていない。 角間本部 機能改善 トイレ

本部棟の女性トイレ数が少なすぎる。 角間本部 機能改善 トイレ

本部棟の各階の女子トイレ数（洋式）が増えるとうれしいです。現在は和式１つ、洋式
１つです。

角間本部 機能改善 トイレ

本部棟の女性トイレ（洋式）の数、洗面の数が少ない。 角間本部 機能改善 トイレ

・本部棟の女性トイレ数が足りず、学術メディア創成センターまで行っている人を良く
見かける。（角間キャンパス本部棟）

角間本部 機能改善 トイレ



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

本部棟の女子トイレの数が職員に対して少なすぎる。男性と比較しどうしても女性は時
間がかかるので回転率が悪くいつも大渋滞しています。
増設が難しいことは承知していますが、せめて和式を洋式に変更していただけたら…と
はいつも感じています。体が痛い人だけではなくお腹の大きな妊婦さんは頻繁にお手洗
いを使用するにもかかわらず和式は大変だし、洋式を求めて階段を上り下りするのもと
ても負担だと思います。
いつか実現したらいいなと感じています。

角間本部 機能改善 トイレ

本部棟の女子トイレ（様式）が少ない。様式トイレが使用中のため、他の階に行くが、
その階も使用中で1階から5階まで空いている様式トイレを探すことが多々あり、時間
の無駄になる。両方を様式トイレにして欲しい。

角間本部 機能改善 トイレ

本部棟の女子トイレが少ないので、本部棟3階だが、1階までいったり、5階までいった
り、隣の建物までいったりしている。洋式トイレ希望（角間　事務局本部棟）、

角間本部 機能改善 トイレ

本部棟の女性用トイレの数を増やしてほしいです。和式トイレは必要ないと思います。 角間本部 機能改善 トイレ

本部棟の女子トイレ、各階2つは少ない。 角間本部 機能改善 トイレ

本部棟女子トイレは各階に洋式が1つしかないため、誰かが使用中だと他の階に回らざ
るを得ない。

角間本部 機能改善 トイレ

足が痛いので、トイレを全て洋式にして欲しい。和式では、水が勿体ないので、音消し
機能を付けて欲しい。（場所：特に、本部棟、学術メディア創成センター）

角間本部 機能改善 トイレ

・和式トイレは各階には不要と思うので，洋式を増やしてほしい（場所：本部棟） 角間本部 機能改善 トイレ

・本部棟3Fの男子トイレについて、和式を洋式にしてほしい。 角間本部 機能改善 トイレ 本部棟3F

夏場の遮光・断熱、冬場の防寒の為、トイレの壁（全面ガラス部分の方）に何か取り付けて頂
けるとよいのでは、と思います。（夏場は例えばすだれとか？）

角間本部 機能改善 トイレ

本部棟２階の多目的トイレの流すセンサーが反応しない。便器の上のセンサーは反応す
るが、車いすの方は届かないのでは？

角間本部 機能改善 トイレ 本部棟２階

和式トイレに音姫付けて欲しいです。 角間本部 機能改善 トイレ

学術メディア創成センター１階男性用トイレの洋式個室が狭くて使用しづらいです。 角間本部 機能改善 トイレ
学術メディア
創成センター
１階男性用

・トイレの便器掃除がこの頃不十分（場所：本部棟） 角間本部 その他 トイレ

・通気性が悪く、部分的にガラス張り天井なため、夏場に極端に暑くなる（本部棟6階） 角間本部 機能改善 空調

先日中福利の食堂を利用した際、空調が壊れているのか寒すぎて食事どころではありません
でした。

角間本部 機能改善 空調

部屋に直接冷たい外気が入り込む（学務部学生支援課のカウンター前） 角間本部 機能改善 空調

本部棟正面玄関前のタイルが浮いている箇所があり、転倒の危険がある 角間本部 安全対策 玄関

・本部棟の廊下が狭く見通しも悪いため、すぐに人とぶつかりそうになる。 角間本部 安全対策 廊下

・本部棟に会議室が少ないため増やしてほしい。 角間本部 機能改善 部屋の配置



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

具体的な事例でないが、本部棟に会議室や応接が少ない。会議室が埋まっていることが
多く、学生もいるロビーで職員が会議や来客対応していることも多い。

角間本部 その他 部屋の配置

・本部棟２階に虫の侵入が多い。 角間本部 その他 害虫 本部棟２階

本部棟3階給湯室の水道の浄水器フィルターが交換されているか不明なため、誰が管理
しているか、管理状況について掲示するなどするといいかもしれない。

角間本部 機能改善 その他
本部棟3階給
湯室

①本部棟2階からメディアの前を通って南アカンサスインターフェースに向かう道で、
特に秋冬、退勤時間になると暗すぎて足元も見えず、周囲に不審者やクマがいても見え
ていないだけではないかと恐怖を感じる。街灯を立ててほしい。
②アカンサスインターフェースの上の通路で、やはり特に秋冬、退勤時間になるとかな
り暗い。明かりを増やしてほしい。

角間本部 機能改善 屋外照明

本部棟2階か
らメディアの
前を通って南
アカンサスイ
ンターフェー
スに向かう道

アカンサスイ
ンターフェー
スの上の通路

・日を跨いだ後など時間を置いて水を出した時に、水から鉄の匂いがしたり茶ばんだ色の水が
出ることがある（6階男子トイレ ※最近は現象を確認していないためすでに改善された？）

角間本部 老朽改善 水道 6階男子トイレ

・給湯室のキッチンカウンターが古く、壊れて開かない引き出しがある。網棚の格子が錆びて
外れている。（角間キャンパス本部棟3F給湯室）

角間本部 老朽改善 その他
本部棟3F給
湯室

・給湯室のダクト(格子)の奥に埃が溜まっていて、時々埃の塊が落ちてくる。コンロの真上なの
で危険。（角間キャンパス本部棟3F給湯室）

角間本部 老朽改善 その他
本部棟3F給
湯室

角間ゲストハウス：備品（枕、マットレス、スリッパなど）がかなり古くなっており、
交換が必要です。また、ユニットバス、エアコンなども老朽化しており、故障が起きて
います。

角間本部 老朽改善 その他
ゲストハウス
ス

23年3月までFSSIが倉庫として使用しており部屋を引き継いだのですが、壁に穴が開い
ています（２か所穴（へこみ）あり：本部棟２の相談ルームの壁）。学生がキャリア相
談に使用する部屋なので、改善していただけますと幸いです。

角間本部 その他 その他 相談ルーム

本部棟横の倉庫が汚くてほこりっぽい。電気が暗い。 角間本部 その他 その他
本部棟横の
倉庫

・職員がお昼を食べるられる空間を作ってほしい（場所：本部棟） 角間本部 その他 その他

・本部棟3Fの給湯室に電子レンジをもう1台増設してほしい。（現在は2台あるが、お
昼時に行列がつくため。）

角間本部 その他 その他
本部棟3Fの
給湯室

・本部棟にコーヒーなどが飲める、カップ式の自動販売機を設置してほしい。 角間本部 その他 その他

本部棟に休憩室がないので、作ってほしい。 角間本部 その他 その他

・大学全体のどの建物も、個室や小さな部屋が多すぎて、光熱関係の効率が悪い。大きな共
用スペースを確保できるようになってほしい。コミュニケーションの効率も向上するはず

角間本部 その他 その他

職員用の休憩室（昼食等が取れる部屋）があればよい。窓口のある部署のため、自席で
昼食をとると外から見えるのが良くない。

角間本部 その他 その他

無駄な建物で桜が無くなるのは悲しい。メディアセンター横。教室は余っているのに、教室を建
てる。

角間本部 その他 その他

・中福利の食堂が落書きだらけで食欲が無くなります。 角間中、南 その他 その他 生協



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

中地区 E駐車場：駐車場内の女性専用と書かれたポールに反射材をつけてほしい。 角間中、南 機能改善 駐車場 E駐車場

付近に電灯も少なく、暗くなるとポールの存在が確認しづらい。これまでも車がぶつかっている
現場や曲がったポールを何度も見かけており、非常に危険であると感じる。

角間中、南 安全対策 駐車場

また、E駐車場から自然科学５号館の間が暗い。特に横断歩道付近をもっと明るくして目立つ
ようにしてほしい。

角間中、南 安全対策 駐車場
E駐車場から
自然科学５号
館の間

自然研周辺の駐車場（仮あ、仮い、H、L、M）の電灯を増やして欲しい。歩行者の安
全や女性の安全においても重要。

角間南 安全対策 駐車場
仮あ、仮い、
H、L、M

自然科学本館からH駐車場への歩道に照明を追加してほしい（冬場は暗くて足元が見えない
ところがあります）

角間南 安全対策 駐車場
自然科学本
館からH駐車
場への歩道

夜間、駐車場に続く道の街頭が1個とびに節電されていて、暗い。
暗闇の中、クマの鳴き声に遭遇した。
（場所：角間キャンパス、自然科学本館〜H駐車場まで）

角間南 安全対策 駐車場
自然科学本
館〜H駐車場

角間キャンパスM駐車場の白線がほとんど消えてしまっていて通路と駐車スペースの場所が
分からないので白線を描き直して欲しい。

角間南 機能改善 駐車場 M駐車場

・M駐車場の線が見えないため、駐車場入り口に停める車や、二重駐車する車が頻繁に
みられる。

角間南 機能改善 駐車場 M駐車場

H駐車場の白線を引き直してから駐車場の数が減り、奥まで行っても停められないこと
もあって困る。スペース的に余裕がある部分にはもう少し作れたのではないか、とも思
う。

角間南？ 機能改善 駐車場 H駐車場

・M駐車場の白線が消えており、駐車スペースと間違えて通路に駐車する人が多い。出
入口が一か所しかないため、通路を塞いでしまうと先に奥に停めた車が出られない。許
可証のない車の場合、連絡先がわからない。

・出口専用でもよいのでもう一か所道路へ出られる通路を作ってほしい！

角間南 機能改善 駐車場 M駐車場

K/L/仮あ/仮い駐車場の除雪は、すべての車を停められるスペースを確保してほしい。

K駐車場の大半が除雪されていなかったため、除雪された区画はすべて満車で、
何周もして空きエリアを探し回った挙句、
十分に除雪されていない区画に無理に突入して動けなくなった車があります。

角間南 機能改善 駐車場
K/L/仮あ/仮
い

自然科学本館が勤務場所であるため、H駐車場を利用させていただいていますが、昨年
12月の大雪で15時に早期帰宅する際、雪で車がスタックして大変でした。

車が駐車してあるので、大きい除雪車は難しいと思いますが、小型の除雪機で車が駐車
されていないスペースは除雪をしていただけるとありがたいです。

角間南 機能改善 駐車場 H駐車場

・駐車場内、駐車場から建物までの道中が冬場、確実に凍結する。私自身も経験があるが転
倒している人も日々見る。何とか改善してほしい（H駐車場から自然研へ）

角間南 安全対策 駐車場 H駐車場

・夕方～夜や週末のE駐車場におけるサッカー場利用者の駐車・運転マナーが悪い。駐
車スペース外に座り込んだり荷物を広げる、送迎車の枠外駐車、不用意な発進・進路妨
害など、重大な事故を誘発しかねない迷惑行為が頻繁に行われている。本学の正規利用
者に迷惑がかからないようにきちんと管理・指導してほしい。

角間南 安全対策 駐車場 E駐車場

道路の駐車場側にも歩道を設置してほしい。
留学生宿舎の住人が、徒歩や自転車で駐車場を通り抜けるのが危険。
（場所：角間キャンパス、H駐車場道路）

角間南 安全対策 駐車場 H駐車場道路



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

・がん研の駐車場に許可証を出さず長時間停める車が多い。（自然科学１－３号館方面の学
生、ナノ研、宝町関係者？、業者）

角間南 その他 駐車場
がん研の駐
車場

H駐車場出入口の縁石が壊れています（大雪の除雪時？） 角間南 老朽改善 駐車場 H駐車場

自然研１－３号館玄関前の土休日・夜間の駐車禁止を、教職員も含めて徹底してほしい。教
員が止めているのを学生が見ているので、悪循環になっている。

角間南 その他 駐車場
自然研１－３
号館玄関前

夜間における自然科学棟の間（渡り廊下の下）での違法駐車が多く迷惑に感じていま
す。雨の際などに屋根下を歩くことができなく、非常に残念な環境にあります。明確な
取り締まりをしていただきたいです。

角間南 その他 駐車場
自然科学棟
の間

・トイレの大便器の水圧が低い。流れない。（角間、自然研1号館6階AB） 角間南 機能改善 トイレ
自然研1号館
6階AB

トイレの流れが悪く、ほぼ毎回トイレットペーパー等が流れない。
和式1, 洋式1のみしかなく、和式はほぼ使われないため混んでいる。
（場所：角間キャンパス、自然科学1号館3階Aブロック女子トイレ）

角間南 機能改善 トイレ
自然科学1号
館3階Aブロッ
ク女子トイレ

5号館、5階の女子トイレ（様式）の流れが悪く、いつも前の人が使った紙他が流れき
らず残っている。

角間南 機能改善 トイレ
5号館、5階の
女子トイレ

・2号館Cブロックのトイレ（主に5F、6F）：水の流れが悪すぎて、いつもトイレが流れていない。
不衛生すぎます。手洗いの水道も水圧が弱い上、排水も悪い。また、いまだに昭和の和式トイ
レなので、これもどうにかしてほしいです。

角間南 老朽改善 トイレ
2号館Cブロッ
クのトイレ

トイレの水回りが故障して悪臭を放っている。（場所：角間キャンパス、自然科学５号
館７階）

角間南 老朽改善 トイレ
自然科学５号
館７階

・ずっと故障中の洋式トイレがある、他の利用できる洋式も水が流れにくかったり、音
姫がならなかったりで気持ちよく使える環境にない。（自然科学本館1階のトイレ）

角間南 老朽改善 トイレ
自然科学本
館1階

３号館AB棟間男子トイレ　右端小用便器の水が出ない 角間南 老朽改善 トイレ ３号館AB棟

トイレが汚い・古い、いつまで経っても改修されない（角間キャンパス、自然科学５号
館）

角間南 老朽改善 トイレ
自然科学５号
館

●トイレの音姫が壊れたまま。入口に一番近い水道の蛇口が押すと動く。水道はセンサー式

にしてほしい（同上3階Bブロック女子トイレ）
角間南 老朽改善 トイレ

3階Bブロック
女子トイレ

1号館3階BブロックとCブロック間の男性用トイレの小便器の一つが使用不可となって
かなり時間が経っていますが、修繕などの動きもなく放置されている

角間南 老朽改善 トイレ

1号館3階Bブ
ロックとCブ
ロック間の男
性用トイレ

２号館１階の８ブロックとCブロックの間の男子トイレの水道の蛇口のタイプは，一度
水を出すと必要以上に水がでてもったいないと思います。他の以前，深夜に止まらなく
なっていた場合もある。１号館の男子トイレの蛇口のタイプは別のタイプで，毎回のこ
とを考えるとこちらの方が良いと思います。２号館の他の階や女子トイレの蛇口のタイ
プは確認していません。

角間南 機能改善 トイレ

２号館１階の
８ブロックとC
ブロックの間
の男子トイレ

自然科学3号館に関してです。
（１）男子トイレ（女子トイレも同様だと女性教員より聞いています）、今時誰も使わ
ない和式トイレがある。トイレが古くて汚い。使えなくはないが、一般の方に見せた
ら、全員古くて汚いというレベル。

角間南 機能改善 トイレ
自然科学3号
館

トイレの入り口に扉をつけてほしい。自然研。トイレが小さいため、廊下に流しやトイレットペー
パーの音がもれる。特に女性は気になるようで、他のフロアのトイレに行くなどしており、配慮
が必要だと思う。

角間南 機能改善 トイレ

自然科学1号館にもウォッシュレットが欲しい。トイレ掃除が，掃除とは言えないほど
手抜きなので、きれいにして欲しい

角間南 機能改善 トイレ
自然科学1号
館



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

・トイレをきれいにしてほしい。ドアがなく廊下とトイレが壁で仕切られていたり、足
で押してドアを開けられるなど、ドアノブに触らなくても済む構造にしてほしい。（場
所：角間キャンパス）
・冬、建物の中が寒い。（場所：角間キャンパス自然科学本館）

角間南 機能改善 トイレ
自然科学本
館

自然科学1号館Cブロック５Fトイレ換気扇が弱い（か壊れている？）ためトイレの臭気
が廊下によく漏れている。

角間南 機能改善 トイレ空調
自然科学1号
館Cブロック５
F

②自然科学1号館2階、3階の学生研究室や実験室のエアコンが故障している。教員や学生か

ら「越冬できない」と学務係に文句が届いているので、早く修理してほしい。
今は故障していない階についても、遠からず故障するのは目に見えているので、計画的に予
算措置して入れ替えてほしい。

角間南 老朽改善 空調

自然科学1号
館2階、3階の
学生研究室
や実験室

冬季に毎年１度は暖房設備の故障が発生し、数日から数週間暖房が止まります。（場
所：角間キャンパス、自然科学系1号館A棟2階）

角間南 老朽改善 空調
自然科学系1
号館A棟2階

1号館C棟2階の居室の暖房がつかない。 角間南 老朽改善 空調 1号館C棟2階

・冷暖房の故障が多く（頻度が高い）、毎年2～3回くらい、特に夏場の精密機器に
とって絶対に冷房を切らしてはいけない時期に多い（老朽化？）…その上、修理対応も
遅い。毎回同じ修理箇所だと思われるが、毎回、部品の調達が必要とのことで、緊急性
を有しているのにとにかく遅い。（角間、自然研1号館6階1A626）
・冷暖房の効きが悪い。何度連絡しても修理対応が進まない（角間、自然研1号館6階
1A635、1A636）

角間南 老朽改善 空調

自然研1号館
6階1A626

自然研1号館
6階1A635、
1A636

自然科学一号館3階の学生居室の壊れている冷暖房を、早く修理していただきたいと存
じます。

角間南 老朽改善 空調
自然科学一
号館3階の学
生居室

ラウンジのエアコンコントローラが故障後に取り外されたまま復旧されず放置（同３号館６Ｆ・Ａ
Ｂブロック間のラウンジ），

角間南 老朽改善 空調

同３号館６
Ｆ・ＡＢブ
ロック間の
ラウンジ

研究室での学生居室において、冷房や暖房の効き方にムラがあることに加え、水滴が生
じることがある。（１号館C棟６階）

角間南 老朽改善 空調
１号館C棟６
階

エアコン使用時に異音がする（ゴゴゴゴという音）（場所：角間キャンパス、自然科学
研究棟1号館Cブロック階1C316）

角間南 老朽改善 空調

自然科学研
究棟1号館C
ブロック階
1C31

3B6F リフレッシュルームのエアコン故障
2023年夏、学生から相談があったので施設部に確認したところ、優先しなければなら
ないエアコン修理が多く、共有スペースのエアコンを直すまでの予算が足りないためし
ばらく直せない、と言われ、申し訳なかった。施設部の方も申し訳なさそうでした。大
学職員として、せめて研究に勤しむ熱心な学生が夏場、体調を崩したり、困ることがな
いよう、エアコンは直ってほしいと思います。

角間南 老朽改善 空調
3B6F リフレッ
シュルーム

自然研のエアコンがしばしば故障します。順次更新すべき時期かと思います。 角間南 老朽改善 空調

自然科学3号館に関してです。
（３）教職員用ラウンジのエアコンが故障したまま数年間放置されている。

角間南 老朽改善 空調
自然科学3号
館

３号館AB棟間職員ラウンジ　エアコン故障 角間南 老朽改善 空調 ３号館AB棟



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

３号館3A320, 3A322, 3A324　エアコン故障頻発 角間南 老朽改善 空調

３号館
3A320,
3A322,
3A324

自然研3号館4階Bブロックの実験室の空調設備から異音がする 角間南 老朽改善 空調
自然研3号館
4階Bブロック
の実験室

３ヶ月から半年に一度のペースでエアコンが故障する（場所：自然科学棟３号館B棟７階光学
実験室）。その都度修理してもらうが、根本的な修理をしてもらえず、またエアコンが動作しなく
なる。特に修論・卒論前の故障が困る。精密機器が多くある実験室なので、根本的な修理の
対応をお願いしたい。

角間南 老朽改善 空調
自然科学棟３
号館B棟７階
光学実験室

自然科学3号館に関してです。
（２）労働安全衛生法の「事務所衛生基準規則」にある様に、冬でも労働環境は18度
以上になるべきなのに、エアコンが老朽化してすぐに故障するために、その環境が満た
されていない。しかも、デマンド警報を発令しているが、労働安全衛生法を考慮したぶ
んめんになっていない。

角間南 老朽改善 空調
自然科学3号
館

自然科学3号館に関してです。
（５）ドラフトの設備（実験用排気装置、屋上に設置してある部分も含めて）が老朽化
しているため、設備更新をする必要があるのに、対応してもらえていない。
（理由は、もっと古い5号館でも直せていない、お金が足りないしか言われない。）

角間南 老朽改善 空調
自然科学3号
館

・2C628実験室：空調が壊れている。イオンクロマトなどの高額機器が複数台あるので
故障しないか心配しています。

角間南 老朽改善 空調 2C628実験室

自然科学2号館B実験室全般　吸排気設備のフィルターが全く掃除されていないので
は？稼働させるとひたすらホコリが落ちてくる

角間南 機能改善 空調
自然科学2号
館B実験室

院生室および実験室の冷暖房が頻繁に故障し，空調が効かなくなることがある（角間
キャンパス，自然科学3号館3階，7階）。
夏季や冬季に院生室の冷暖房が機能しないことで，学生の研究活動に悪影響がある（と
くに冬季は卒論・修論への取り組みがあるので影響が大きい）。実験室の冷暖房につい
ては，これが機能しないため室温が一定に保たれず，実験結果が時間的に大きく揺ら
ぎ，研究遂行に支障をきたしている（現在は復旧）。
また，学生用のリフレッシュコーナーの冷暖房はここ3年以上故障したままで，とくに
夏季・冬季は使用されなくなっており，当初の目的を果たさなくなっている。

角間南 機能改善 空調
自然科学3号
館3階，7階

自然科学棟とがん研究所、ナノ生命科学研究所をつなぐ渡り廊下が夏場は殺人的な暑さ
になって気を失いそうになるほど危険なので、空調か攻めて扇風機を設置して欲しい。

角間南 機能改善 空調

自然科学棟と
がん研究所、
ナノ生命科学
研究所をつな
ぐ渡り廊下

・とにかく部屋が寒い。足元から冷える（自然科学某所） 角間南 機能改善 空調

ナノ生命科学研究所内の湿気をなんとかして欲しい(エアコンのルーバーが結露でビチャビ
チャになって黒いカビが繁殖した水を撒き散らしています)。

角間南 機能改善 空調
ナノ生命科学
研究所

・研究室および実験室のエアコンの異常を示す警告の頻度が多い。（場所：自然科学研
究棟１号館Cブロック４階）

角間南 老朽改善 空調
自然科学研
究棟１号館C
ブロック４



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

・夏、デマンド警報が出た際に職場の蛍光灯が消されました。暗闇の中仕事することとなり業
務の効率低下を感じました。もっと大きい消費電力の機器等があるのではないでしょうか。そし
て他の階は蛍光灯が点いていました。業務を効率を下げてまでの効果が果たしてあるのか疑
問です。契約電力を上げることは難しいでしょうか

角間 機能改善 空調

自然科学本館のアカンサスプロムナードは，可動机，椅子やホワイトボード，さらには自動販
売機が設置されており，設備が充実している上，広々とし，吹き抜けで開放感もある一方で，
冷暖房が効かず，夏暑く冬は非常に寒いため，学生が活用しづらい状況がある。アカンサスプ
ロムナードに冷暖房対策が必要である。

角間南 機能改善 空調

自然科学本
館のアカンサ
スプロムナー
ド

●教員の居室側にあるリフレッシュルーム？の空調機器の中に蜂が入っていくのを見た。違う

場所で何度かみたので、巣を色んなところに作っているのかもしれない。すべての空調機器の
中を確認したほうがいいと思う（蜂を見たのは自然研2号館4階Aブロックと3階Bブロック）

角間南 その他 空調

自然研2号館
4階Aブロック
と3階Bブロッ
ク

①冷暖房のデマンドが例年多いが，特に冷暖房が必要とされる，暑い，寒い時期に出さ
れるため，業務上影響が大きい。

角間南 機能改善 電力容量

契約電力超過の恐れについて(デマンド警報)について、角間キャンパスで各教室での節
電を依頼しているが、自然研とナノ生命科学研究所、がん研究所をつなぐ渡り廊下が、
昼間の明るい時間帯に電気が煌々と点いているので、スイッチを切るか、明暗センサー
式やタイマー式にするか、電球を間引くかしておくのはどうでしょうか？
事務室など人の多い部屋が真っ暗で誰もいない廊下が明るいのは変でした。

角間南 機能改善 電力容量

予算がまだある内に全面LEDライトにしてほしい．蛍光灯は管理も電気代も手間がかかる．
今のうちにしておいたほうがいい．

角間南 その他 屋内照明

トイレの照明の蛍光管が老朽化して暗い，または切れている（自然科学３号館ABブ
ロック間の５・６Ｆ男子トイレ），

角間南 老朽改善 屋内照明

自然科学３号
館ABブロック
間の５・６Ｆ男
子トイレ

自然研3号館につきまして
１．外階段(本館側）の電灯が切れています．とくに上の方の階です．また扉が全体的
に老朽化して動きが悪いです．

角間南 老朽改善 屋内照明 自然研3号館

自然科学図書館棟の生協前及び会議室前廊下の照明が暗い（照明機器が少ない？） 角間南 機能改善 屋内照明

自然科学図
書館棟の生
協前及び会議
室前廊下

・研究室側および学生居室側の廊下が日中でも消灯している箇所がある。人感センサー
が聞いているはずだが点灯しない蛍光灯がある。間引き点灯している感じ？蛍光灯が切
れたままになっている。（場所：自然科学研究棟１号館Cブロック４階）

角間南 機能改善 屋内照明
１号館Cブロッ
ク４階

●廊下の電灯の人感センサーが壊れているのか切られているのかわからないが、夜にな
ると灯りがつかず真っ暗。（角間キャンパス自然研2号館2階と3階Bブロック）

角間南 安全対策 屋内照明
自然研2号館
2階と3階Bブ
ロック

自然科学本館通用口、外側から入ってくるとセンサーが無いためか、
入り口の自動ドアを1枚入ったところの電気がつかなくて暗い。
（場所：角間キャンパス、自然科学本館通用口）

角間南 機能改善 屋外照明
自然科学本
館通用口

夜間、人の動きに感知して電灯がつくはずが、つかないところが多い。センサーの故障
と思われる。（自然研研究棟１号館）

角間南 機能改善 照明
自然研研究
棟１号館

階段の踊り場の電気がつかない
（場所：角間キャンパス、自然科学1号館1〜3階Bブロック）

角間南 老朽改善 照明
自然科学1号
館1〜3階Bブ
ロック

南地区のセンサーライトは動作がおかしい。
晴天の真昼間に点灯したり、夜間に部屋から出ても点灯しなかったり。
1階エレベータホールが真っ暗になることもある。

角間南 老朽改善 照明



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

・（以前、学長との懇談会でも意見を述べさせて頂きました。）研究室から帰路に着くまでが非
常に暗いようです。特に自然科学本館からコンビニに出るまでに街灯が少ないと思います。不
審者だけではなく熊の出没の恐れもあるので、保護者は安心して大学に預けられないように
思います。

角間南 安全対策 照明

・キャンパス全体を通して街灯が少ない。暗い時間に学生さんの歩いている姿を見ると心配に
なる。

角間南 安全対策 照明

雨漏りが発生している。（自然科学本館と3号館をつなぐ渡り廊下） 角間南 老朽改善 雨漏り

自然科学本
館と3号館を
つなぐ渡り廊
下

①自然科学1号館Aブロックの床が雨の日になると濡れている。おそらく雨漏りだと思
います。 角間南 老朽改善 雨漏り

自然科学1号
館Aブロック

1号館C棟2階のVBL側の通路が雨漏りする（大量に）。 角間南 老朽改善 雨漏り
1号館C棟2階
のVBL側の通
路

南地区田上側の駐輪場と、講義棟への出入り口を整備してほしい。
本部は図書館下の屋根付き駐輪場だけが公式の駐輪場だとの主張で、
田上側の仮設駐輪場 (本館講義棟近くとL駐車場近く) は
「南地区が勝手にしていること」と、存在すら否定しました。
講義棟南側のドアは開かないので、講義棟脇の駐輪場や
仮あ駐車場からは、3号館の非常階段から2階に登るか、
遠回りして3号館玄関に回るしかありません。
図書館側の駐輪場に向かうには上り下りを伴う大回りが必要で、
特に自転車にとっては負担が大きすぎます。
そのせいか、2号館と3号館の間には二輪車の無断駐輪が絶えません。

角間南 機能改善 出入り口整備

南地区田上
側の駐輪場
と、講義棟へ
の出入り口

常時施錠されているドアを見直して、昼間開放、電子錠設置を
検討してほしい。例えば、南地区の1号館～3号館で、
1階の本館側エレベータ脇。

角間南 機能改善 その他

南地区の1号
館～3号館
で、1階の本
館側エレベー
タ脇

夜間に喫煙所に出入りできる現実的な通路を確保した方が良いのでは？
(南地区の1号館～3号館。直通通路は夜間施錠されるのでは？)
(タバコは吸わないので、詳細不明)
本当は、エレベータに乗らなくても喫煙所に行けると良い。
エレベータがタバコ臭い。現実解を思いつきませんが。

角間南 機能改善 その他 その他

自然研3号館につきまして
２．本館側のエレベーターが1基しかないため，非常に混雑します．2階は事務室や駐車場や
CAD室や製図室に移動するためのハブのようになっていて往来が多いです．エレベーター付
近に1階と2階をつなぐ階段があれば，2階への移動は階段で可能になり，エレベーターの混雑
が緩和すると思われますので，階段の増設を希望します．

角間南 機能改善 エレベータ 自然研3号館

2台並んでいるエレベータを独立して動かすのをやめて、連動させてほしい。自然研。2台とも
を呼ぶようにボタンを押す人が大多数なので、エレベーターの動きが非効率的である。また、
先に来たエレベーターに乗るので、もう片方のエレベーターは無駄に停止する。エネルギーの
浪費に加えて、教職員、学生の貴重な時間を奪い続けているので改善して欲しい。

角間南 機能改善 エレベータ

自然研バス停周りの街灯。深夜になると街灯が消える。近くに茂みがあるので、ガサガ
サ音がすると熊がいるのかと恐怖心を抱く。深夜でも明るくしてほしい。

角間南 安全対策 屋外

技術支援センターへ屋根のついた通路がない。隣の建物まではあるので，つないで欲し
い。

角間南 機能改善 屋外

・環境保全センター横の細い歩道？山道？を自転車で降りてくる学生が、ノンストップで交差
点につっこんでくるため、通行中の自動車、歩行者が危ない。（そのまま、道路を横断し、角間
川を渡って中央キャンパス側の道路に出ていることも多い。かなり危ない。）

角間南 安全対策 屋外
環境保全セン
ター横の細い
歩道



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

自然研3号館につきまして
３．外階段から駐車場までの舗装をつなげるよう希望します．雨や雪の日にぬかるみ，廊下が
汚れて滑りやすくなり大変危険です．

角間南 機能改善 屋外 自然研3号館

自然科学5号館玄関タイルが破損して危ない 角間南 老朽改善 玄関
自然科学5号
館

・自然科学5号館の講義室・各研究室・廊下および各種設備は老朽化が進み、特に壁の
ひび割れ、階段や室内のフロアシートのめくれや破損、上層階のトイレの定常的な詰ま
り・悪臭、天井の水染み、頻発する室内蛍光灯照明の故障など、学外訪問者が受ける印
象も非常に悪い。過去10年以上にわたって度々対応を要望しているが、改修・補修が
ほとんど進められていない。

角間南 老朽改善
自然科学5号
館

・老朽化？が原因で降水時に水滴が落ちる場所や、コンクリのひび割れが気になる場所
がある（場所：北インターフェースからナカフクリ食堂へ続く道および本部棟へつなが
る道）

角間中 老朽改善

北インター
フェースから
ナカフクリ食
堂へ続く道お
よび本部棟へ
つながる道

洗面台の排水口や、故障中の個室から匂いが上がってきている。
音姫がすべて鳴らない。
（場所：角間キャンパス、自然科学本館3階女子トイレ自然科学1号館側）

角間南 老朽改善 排水口

自然科学本
館3階女子トイ
レ自然科学1
号館側

・南キャンパス周辺の横断歩道が全て暗いため、夕方・夜間は待っている人がいてもわからな
い。横断中も危ないと感じる。

角間南 安全対策 周辺道路
南キャンパス
周辺の横断
歩道

角間キャンパスの大学会館前からサークル棟の入口，サッカー場の入り口，自然科学棟
５号館の前を通る道ですが，富山方面と山側環状道路を結ぶ抜け道となっており，朝と
夕方に多くの車が利用しています。

いちおう構内道路という表示はありますが，道幅が広く，緩やかに曲がる道なので，ス
ピードが出せて，速度制限を守らない車が，バイバスとして使いやすい状況になってい
ます。

大学会館前とサークル棟の間にある横断歩道では過去に学生の死亡事故まで起きていま
す。またE駐車場から5号館に行く横断歩道は構内道路にも関わらず車優先で気をつけ
て渡らないと危ない状況です。

サッカー場入り口付近の曲線をなくし，Y字路化をして，どちらの方向からきても一旦
停止を課すように変更をして欲しいと思います。
これによりスピードを出せなくなり，構内道路であることを，利用する車に今まで以上
に印象付けることができると思います。

サークル棟利用する学生のため，サッカー場やE駐車場を利用する人たちのため，5号
館を利用する学生や職員のためにご検討よろしくお願いします。

角間南 安全対策 周辺道路

角間キャン
パスの大学
会館前から
サークル棟
の入口，
サッカー場
の入り口，
自然科学棟
５号館の前
を通る道

構内道路から田上に向かうT字路に信号機を設置してほしい．
左が坂の上の右カーブで見えず速い車が降りてくる．右が丘になっていて下が見通せない．
その上右折待ちしていると，左から車が潜り込んできて視界を奪う．そのうち死亡事故になる
のでどうにかしてほしい．

角間南 安全対策 周辺道路
構内道路か
ら田上に向
かうT字路

構内道路のトンネルの中央線を書き直してほしい．消えている． 角間南 安全対策 構内道路

雨が降ったときに、傾斜により駐車場の入り口通路に水が流れ込み、川のようになる。
排水溝をつけてほしい。
（場所：角間キャンパス、H駐車場）

角間南 機能改善 排水 H駐車場

自然科学研究棟　3号館の隣の駐輪場に、屋根がついていないため、雨が降っていると
きは、下の駐輪場まで行かねばならず、とても大変です．是非、3号館の隣の駐輪場に
屋根をつけて下さい．また、自然研の周辺で、駐輪場の場所が増えると、とても有り難
いです．

角間南 機能改善 駐輪場

自然科学研
究棟　3号館
の隣の駐輪
場

●大講義棟でPC接続でHDMIが使えないのをなんとかしてほしい（AV 講義室、レクチャー

ホール）
角間南 機能改善 その他



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

学内に地図看板を増やしてほしい．お客さんが毎回迷って困る． 角間南 機能改善 その他

自然科学3号館に関してです。
（４）自然科学棟本館の近くの方（東の方）に、出入り口を作ってほしい（あるけれ
ど、封鎖されているのを解除してほしい）
これに関連して、出入り口が無いため、皆、非常階段を使って入っているが、仮あ駐車
場から非常階段までの間が土となっており、せめて舗装をしてほしい。
また、非常階段が夕方以降に自動で施錠してしまうために、カードキーを付けてほし
い。
（しかし、そんなことをするよりも、入り口を増設した方が安くできると予想され
る。。。）

角間南 機能改善 その他
自然科学3号
館

ナノ生命科学研究所3Fのラウンジに、もう一つくらいテーブルがあった方が良い。利用人数に
対して明らかに座席数が少ないので、昼食時に自由に食事ができない。

角間南 機能改善
ナノ生命科学
研究所3Fのラ
ウンジ

角間キャンパス自然科学研究棟1号館入口の内側自動ドアが開閉しないことが度々あ
る。（外側は現在故障中）

角間南 老朽改善 その他

教室の充電式マイクが古いためか充電器に挿しても充電されず，すぐに切れてしまう（自然科
学本館講義棟１０７？講義室など）．

角間南 老朽改善 その他
自然科学本
館講義棟１０
７？講義室

壁の一部がひび割れている。（場所：角間キャンパス、自然研1号館1A111） 角間南 老朽改善 壁
自然研1号館
1A111

電灯が切れている。（場所：角間キャンパス、自然研1号館階段） 角間南 老朽改善 屋内照明
自然研1号館
階段

ナノ生命科学研究所の居室内がドコモの電波か圏外になる(306号室、301実験室)、 角間南 その他 その他
ナノ生命科学
研究所

ナノ生命科学研究所4Fの飲料自動販売機が現金しか使えないので電子マネーが使える機種
に入れ替えて欲しい(できればCoke On対応)。

角間南 その他 その他
ナノ生命科学
研究所4F

ナノ生命科学研究所棟内にフードの自動販売機を導入して欲しい。どこかにムスリムの為の
常設礼拝スペースを確保しておいてあげて欲しい。

角間南 その他 その他
ナノ生命科学
研究所

学内エレベータ利用で2階層分は歩くよう徹底させてほしい(看板設置)．自然3号館で2号館に
行く人が2Fで降りていくので，時間を奪われるようで歯がゆい．

角間南 その他 エレベータ

自然科学本館ホールのディスプレイが最近うるさい．音はいらない．少なくても18:00以降は消
していい．夜に鳴り響かせて，電気代の無駄になる．

角間南 その他 その他

②自然研本館のアカンサス・プロムナードは，最近ホワイトボードの設置や，可動机の設置で

設備が充実してきたが，冷暖房が入らないため，学生の学修・生活環境として何かできない
か？

角間南 その他 その他

自然研本館
のアカンサ
ス・プロム
ナード

・個人的には、角間周辺には何もないので、金沢市や石川県と協働して商業施設を誘致したら
良いと思います。学生も沢山いるのでビジネスとしてはうまくやっていけると思います。金沢は
学生の若い人材を十分に活かせてないように思います。

角間南 その他 その他

紙の駐車許可証をなくし，ナンバープレート認証での完全デジタル管理にして欲しい。 角間南 その他 その他

研究室の内線の電話機をコードレスにしてほしい。実験室などに移動して話せない。
連絡先を登録したり、履歴から通話できるような機能がほしい。
（場所：角間キャンパス）

角間南 その他 その他

大学生協の営業時間をと規模を他大学なみにしてほしい．夕食もとれない． 角間南 その他 生協 大学生協



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

・学内で24時間勉強できるスペースが欲しいようです（主に学部1-3年生からの要望）。家で勉
強すれば良いと思いますが、家で勉強ができる子できない子がいるので、大学としては24時
間快適な勉強環境を提供できるスペースを提供する必要があるのではないでしょうか。そし
て、キャンパス内にも関わらず、冬は寒く夏は暑い。。。

角間南 その他 学生

自然研入り口、元々必要性が無いコンビニ計画の半端な箱。山崎の失敗。取り敢えず、サイエ
ンスコミュニケーション等で、高校生等が、見学できる施設にでもすれば良いのでは？一番手
間がかからないと思われるのは、学会後のポスターでも貼っておいて、常に研究紹介するス
ペースにでもすれば良いのでは。コンビニ予定なので、独立した空間として設計されているは
ずだから、学外者が金沢大学の研究が見やすいようにすれば良いのでは？高校生の大学見
学時にも利用できるだろうし。経営陣にやる気があれば、学類単位などでディスプレイを考え
て展示を更新していく空間にでもすれば良い。

角間南 その他 その他 自然研入り口

・積雪時、中福利施設前～自然科学研究科5号館の一帯が除雪されないため歩行が困難で
す。除雪してほしいです

角間南 その他 除雪

中福利施設
前～自然科
学研究科5号
館

喫煙者がルールを守れていないのでキャンパス全面禁煙　他大でできることがなぜでき
ないのか理解に苦しむ

角間南 その他 喫煙環境

In numerous ways, the Cancer Research Institute (KU-CRI) is very well equipped and
my team deeply app reciate the high level of maintenance by various persons in charge.
I am personally very thankful for the central facility and their excellent condition. The
only improvement that I can think of are as follows (and they're minor):
1) The cold room at 3F needs a clean up (mouldy);
2) The ViiA7 is quite heavily used at times;
3) If we have excess fund, please consider installing a third laser for FACSCanto #2;
4) When ordering buffers and reagents for the flow cytometers, could some portion be
delivered to 3F?
4) The AutoMACS machine is infrequently used, is it possible to move it to one of the
microscope rooms? The 4F virus room is becoming quite crowded.

角間南

地震で多くの研究室の据付スチール製連結棚が倒れた（角間キャンパス、自然研１号館）。破
損ではないので被害報告の対象外かもしれないが、危険なので固定してほしい。150cmほど
で低く固定対象からは外れていたようだが、平日日中であれば、ケガにつながっていたこと、
脱出経路が完全にふさがりかねない。

角間南 地震

・自然研1~3号館の渡り廊下のつなぎ目部分の天井の破損、雨漏り。
・自然研1号館A7ゼミ室の天井の破損、空調が落ちてきそうです。

角間南 地震

技術支援センターの被害が大きいので、床の補強等根本的な対応が望ましい 角間南 地震 床の補強

各図書館では、多くの図書雑誌が書架から落下しました。その改善策は図書館として伝えられ
ると思いますが、特に研究室図書室で、理工数学図書室の書架は、とても高い書架ではしご
がないと取り出せないほどです。その書架でも多くの図書雑誌が落下しておりました。落下し
ていない大きな製本雑誌が頭上に残っている中で一人の職員で整理作業をするのは大変危
険な状態です。まだ、余震もある中で作業して、何かあっても周りに声は聞こえないでしょう。
先生に伝えたところ、作業費用よりも購入費用に充てたいとの言葉があったそうです。声を出
せない職員がいることを知っていただき、早急に安全対策を行ってもらいたいと思います。

角間南 地震 図書

・職員駐車場の状況が悪い。スペースが十分でなく駐車や移動にも時間がかかるし、屋
外も立体駐車場も枠線外の駐車が常態化していて危険。その状態で無関係者(特に通学
高校生)の自転車が敷地内を通り抜けていくのもさらに危険。角間と違って利用に料金
がかかることも踏まえると酷い。(宝町・附属病院)

宝町、病院 機能改善 駐車場

・喫煙環境がよくない。エリア全面禁煙につき、トイレなど隠れての喫煙や、近隣の路
上やコンビニまで移動することによる離席時間増が助長されていると感じる。（宝町・
附属病院）

宝町、病院 その他 喫煙環境

大学病院の職員駐車場がお金を払っているにも関わらず足りていない。建物が増える度
に駐車場が減らされ枠外の駐車も多く困っている。立体駐車場をもっと増やして駐車可
能台数を増やしてほしい。

病院 機能改善 駐車場



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

大学病院の駐車場から正面玄関につながる歩道や正面玄関の屋根が雨風よけに全くなっ
ておらず、体調の悪い患者さんが雨や雪に濡れながら辛そうに歩いていたり、時には強
風で歩けなくなっている様子をよく見る。
カドメディックにつながる歩道のように全体を囲った雨よけをしてほしい。

病院 機能改善 屋外

病院の職員用出入口付近が下り坂で、冬になると凍って危ない。 病院 安全対策 通路
病院の職員
用出入口

宝町の駐車場をもっと増やしてほしい 宝町 機能改善 駐車場

トイレの設置が階ごとに性で別れているので移動が面倒なうえ(1、3、5階は女、2、
4、6階は男)、いつも業者がトイレ前のスペースに待ち構えていて使いづらい。(宝町、
医学A棟)

宝町 機能改善 トイレ
医学A棟、1、
3、5階は女、
2、4、6階は男

壁が剥がれている（医学図書館1階E棟側入り口） 宝町 老朽改善 壁
医学図書館1
階E棟側入り
口

鶴間校舎の駐車場の白線が消えていて駐車し難いので、引き直して欲しい。特に夜は全
く見えません。

鶴間 機能改善 駐車場

女子トイレの洋式が1つしかないため、和式がたくさん空いていても、洋式トイレを利
用したくて学生さんが並んでいる（鶴間キャンパス、保健学類5号館１階）４号館のト
イレは洋式になりました。ありがとうございます。

鶴間 機能改善 トイレ

・駐車場が狭い。ひどい傷の車の当て逃げ事故があった。（解決していない）
（附属学校園　幼・小・中）

附属学校 機能改善 駐車場 幼・小・中



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

③附属高校の駐車場の落ち葉がひどく、車のエンジンルームに大量に入っている。日差しよけ

などをつけてほしい。特に春の桜と秋の落ち葉でエンジンに葉が焼き付きとても困っていま
す。

附属学校 その他 駐車場 高校

冷房の効きが悪い（附属中学校４階教室） 附属学校 機能改善 空調 中学

体育館に冷暖房をつけてほしい。避難所でもあるので。（附属中学校） 附属学校 機能改善 空調 中学

附属中学校で何件か雨漏りが発生しています。まだ水は垂れていませんが、天井がシミ
になっている部分もたまに見受けられ、学校の天井全体が心配です。

附属学校 老朽改善 雨漏り 中学

体育館の雨漏りがひどい。雨漏り箇所は数カ所ある。体育館のステージや生徒が活動す
るフロアにも雨水が落ちてきており、床が腐食してきている。過去には天井が落ちてき
たケースもある（附属中学校体育館）

附属学校 老朽改善 雨漏り 中学

体育館で雨漏りがある（場所：金沢大学附属中学校、体育館） 附属学校 老朽改善 雨漏り

雨漏りがひどいです。附属小学校の図書室です。 附属学校 老朽改善 図書室雨漏り 小学

図書室の雨漏りがひどく、児童の使用に支障が出る。 附属学校 老朽改善 図書室雨漏り 小学

雨漏りがひどい　場所：附属小学校、図書室 附属学校 老朽改善 図書室雨漏り 小学

附属小学校　図書館　　雨漏りがひどい 附属学校 老朽改善 図書室雨漏り 小学

雨漏りがひどい　附属小学校3階図書室 附属学校 老朽改善 図書室雨漏り 小学

小学校図書室　雨漏りによる床の浸水 附属学校 老朽改善 図書室雨漏り 小学

図書室の雨漏りを直していただきたい。 附属学校？ 老朽改善 図書室雨漏り

雨漏りしている（附属小学校、図書室） 附属学校 老朽対策 図書室雨漏り 小学

附属小学校図書室の雨漏り 附属学校 老朽対策 図書室雨漏り 小学

雨漏りがひどい（附属小、３階図書室） 附属学校 老朽改善 図書室雨漏り 小学

①附属高校のグラウンドの水はけが悪く、雨が降った翌日の体育で外が使えない。 附属学校 老朽改善 グラウンド 高校

②附属高校の校門の開け閉めが手動で、業者や保護者が来校の際に重なると、門を開け閉

めする間に歩道を塞ぐ形になり危ない。
附属学校 機能改善 扉 高校

・職員室で現金（数万円）の盗難があった。（解決していない） 附属学校 その他 その他

東兼六キャンパス
・駐車場が小さく、使いにくいので、運動場を多目的スペースとして使用できるように、据
え付けで車両がロ折る坂道を作ってほしい。
・小学部の手洗い場が外にあるので、教室内や校内で手が洗えるようにしてほしい。
・小学部のブラインドが壊れているので直してほしい。（小学部に限らず、校舎内の各教室）
・小学部ホールが夏場暑いので、熱中症をお予防するうえでもなんとかなるとうれしいで
す。（同様にう冬場の防寒対策も）
・体育館の外側の塗装がはげてボロボロ落ちてきている箇所がある。緊急性はないかもしれ
ないが、いつか直してほしい。
・すずかけの家（（生活訓練棟）のトイレが使えるように修繕してほしい。2 階の空調も壊
れている部屋がある。床の修繕が必要な場所もある。
・トイレのドアが思いので、軽いドアに変えてほしい。
・音楽室のドアを外開きから内開きにしてほしい。

附属学校 特別支援



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

電力のデマンド警報が頻発している。夏は暑く、冬は寒いため、冷暖房を使用するのは
当然なのに肝心な時に使えず、我慢を強いられる。断熱工事など少しずつでも進めたら
どうかと思います。

全学 機能改善 空調

トイレの改善（全施設）
ほとんどの施設のトイレを洋式にして欲しいです。
特に本部棟は女性職員がかなり多い割には各階に和式と洋式が１つずつで少ないうえ
に、清掃で使用不可になる時間はトイレを探していろいろな階に行く職員が多くおられ
ます。トイレの数を増やすことは難しいと思いますが、本部棟のトイレは全て洋式にし
ていただきたいです。

全学 機能改善 トイレ

全学的にトイレ個室の洋式化が必要。 全学 機能改善 トイレ

大学執行部の施設・設備の老朽化対策に対する認識誤りおよび持続可能な整備計画に対
する検討誤り。（場所：全学）

全学 その他 その他

キャンパス全体に視覚障害者用タイルが十分に整備されていない。また、キャンパス内
にあるサイン（避難地図やその他の情報を示すもの）にも点字が併記されていない。

全学 その他 その他

教員室やゼミ室には教員と学生用の防災ヘルメットを設置すべきだと思います（以前、
金大の教育経費で購入を試みたところ、教育と関係ないという理由で却下だった経験が
あります）。前任校では完備してありました。

全学 その他

耐震化に伴う棟のリニューアルの計画を早めに開示し、研究・教育を継続しながら無理
なく対応できるよう配慮してほしい。

全学 その他

入学式・卒業式を行える施設を自前で持っておらず、近場でも用意できないというのが
不便だし利用料や動員コストも大きいと思う。（全学）
最近だとスポーツセンターの利用が続いているが、最終的にはスポーツ行事優先であり
金大を優遇してくれているわけでもない。総務担当者は先方との交渉や運営準備に苦慮
している。式典終了後は角間や宝町のキャンパスへ移動が必要なプログラムのため、参
加者向けバスの臨時手配も必要。産業展示館も近く、イベントが重なると混雑する。

全学 その他 その他

駐車場が不足している、空いていても職場から遠い (徒歩10分) 機能改善 駐車場

駐車場が少ない！駐車料金を納めているのに駐車場が無いに等しく竹藪や白線意外に停
めたり。この様な状態なので当て逃げも多すぎます。

機能改善 駐車場

職員駐車場が不足しすぎです。毎日駐車場探しがストレスです。私は障害者で遠くの駐
車場に停めて歩く事が難しいので障害者用駐車場を作っていただきたいです。妊婦用駐
車場はあるのに障害者用が無いのはなぜですか？
病院なのに障害者が働きにくい職場です。
外来障害者駐車場に停めさせてほしいです。強く要望します。

機能改善 駐車場

駐車場について、指定された場所が「研究室から遠すぎてとても不便です。」という声
を学生からよく聞きます。学生は所属によって場所を指定するのではなく、許可された
者はどこに停めてもよいルールに変更してはいかがでしょうか。その方がチェックする
方も省力化できると思います。

機能改善 駐車場

・ 駐車場管理の車体登録番号認識システム（AI化）の導入により、駐車場問題の解決
に繋がる可能性があるので検討をお願いしたい。
（東京大学例）
　　　　https://www.u-tokyo.ac.jp/ja/about/campus-guide/map01_02_01.html

機能改善 駐車場

トイレの数が足りていないと感じる。タイミングによって上下の階に移動しなければな
らないので、トイレを増やしてほしい。

機能改善 トイレ

様式トイレを増やしてほしいです。 機能改善 トイレ



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

トイレを和式から様式に変更してほしい。 機能改善 トイレ

特定の場所という訳ではなく申し訳ございませんが、色々な研究室や共用機器室等で、
エアコンの故障が非常に多いように感じております。経年劣化は仕方ないと思います
が、根本的な解決がなされず何度も故障を繰り返している可能性もあるかと思います。
そのため、費用の問題もあるかと思いますが、根本的な解決（できるのかどうか分かり
ませんが）ができると良いのではないかと思います。ご検討いただけますと幸甚に存じ
ます。どうぞ宜しくお願い申し上げます。

老朽改善 空調

全体的に夏は暑く冬は寒い。建物の防寒をもっと考慮した設計にして欲しい。次の改修
の時には。

機能改善 空調

廊下が寒い 機能改善 空調

①　施設全体の冷暖房の在り方を抜本的に見直すべき。ガラスはペアガラスし、気密性の高
いものにすることでエネルギー問題を緩和できる。また、各部屋の暖房は集中管理にするか、
タイマーを設置する。現在、誰もいない部屋で暖房がつけっぱなしになっていたり、空き部屋を
学生が自習室して使うのはいいが、各自がバラバラでつかうため、大部屋にいるたった一人
の学生のために32度ぐらいに設定した暖房がつかわれていたりと、あまりにも目にあまる使い
方となっている。各教員のエアコンも昔のものはタイマーがついていて、たとえ消し忘れても数
時間後にはきれていたが、いまは不在でも暖房がついていることもあるようだ。

機能改善 空調

デマンドで空調（特に冷房）を止めるのは人権侵害だと思う。 機能改善 電力容量

デマンド警報の基準と対応を見直してほしい。建物が増えた中、契約電力は増加しているか分
からない。警報発令時に、事務室だけが頑張るのは事務職員に過度の負担を強いている。見
回りして節電を要請してもいいのではないか。フロアや建物ごとに、デマンド発令時の低下率
を公開してもよいと思う。

機能改善 電力容量

学内の建物全般を屋根でつないでほしい 機能改善 屋外

バス停の屋根を大きくしてほしいです。 機能改善 バス停

冬に雪が降ると駐輪場が使えないこと。駐輪場も除雪をして欲しい。あるいは冬の駐輪
スペース（屋根付き）を別に確保してほしい。

機能改善 駐輪場

カメムシが大量に発生している その他 害虫

②食堂や物品販売が不十分。授業があるときのお昼休みの食堂の長蛇の列の解消がもとめ
られる。旧中央福利や、中央図書館のカフェなど、若干の改善はあるものの、北福利はあまり
にもお粗末。金沢は刺身の自動販売機もあるぐらいhttps://www.weekend-
kanazawa.com/entry/jihanki-ishikawa　なのだから、食堂や購買部の短時間開店はいたしか
たないとは思うので、開店時の混在や開店していないときの福利厚生の点から、食品販売の
自動販売機を増やしてほしい。

機能改善 その他

スマートホームのようなエネルギ効率の高い設備の導入を進めて欲しいです。例えば、
研究室で照明がつけっぱなしなのを自動で消灯するなどです。

その他 その他

食堂や売店が少ない。校内にコンビニエンスストアを作ってほしい。 その他 その他

災害用井戸の場所の明示、災害時への地域住民への共用体制の構築　防災備蓄品の場所
の明示、供給体制の構築

その他 その他

【EV充電スポットを学内に整備する】
すでに何かの施策が大学で進んでいるかも知れませんが、ぜひやってほしいことがあります。
それは、EVの充電スポットを学内に整備していってほしいです。太陽光パネルを設置し、その
電気をEV充電スポットで少し安価に設定して売る（法律などの兼ね合いで、売電などは難しい
かもしれませんが・・・）。大学の収入アップにもなりますし、持続可能性への社会貢献ともなり
ます。学内の再エネ研究者らと組んで行うこともありだとおもいます。また、EVを購入したいが
充電スポットがない職員や学生にとってもありがたいです。他の機能や項目と合わせてうまく
宣伝すればよいように思います。周辺住民たちも利用できるようにすれば、地域貢献にもなる
と思います。

その他 その他



問１　施設・設備の問題点、改善の要望についてお知らせください。回答例を参考に、
できるだけ、具体的な場所についてもお知らせください。

キャンパス 内容１ 内容２ 場所

前職の複数の大学・学校（いずれも太平洋側）では、すべての研究室にヘルメットと懐中電
灯、応急キット、簡易非常食が配布されていました。本学においても研究室の備品として配布
すべきではないでしょうか。

地震


